



Monitoreo y Análisis 14/enero/2023

SECRETARIO

En Voz Baja | Gira.- También por allá anduvo el secretario de Bienestar estatal, NETZAHUALCÓYOTL JÁUREGUI, para ampliar la cobertura de la pensión universal para personas con discapacidad en nuestra entidad. Asimismo, una buena noticia surgió de la reunión con **VÍCTOR MANUEL VILLOBOS ARÁMBULA**, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, quien anunció que Baja California ingresará por primera vez al programa “Fertilizante Gratuito”, programa al que por cierto les habían escatimado recursos, por lo que hay que estar al tanto de qué se trata.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-gira-9465685.html>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Participamos en la XXXIV Reunión de Embajadores y Cónsules #REC2023. Destacamos que pese a la pandemia, conflicto bélico, amenaza de plagas y enfermedades, y efectos del cambio climático en el sector, el campo mexicano no se detuvo y registró resultados positivos.

@SRE_mx

<https://twitter.com/vmva1950/status/1614100413933830145>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Expreso mi más sentido pésame a nuestro estimado gobernador de #Sinaloa, @rochamoya_, a familiares y amigos, por el sensible fallecimiento de su hermano, el señor Alfonso Rocha Moya. Que haya pronta resignación. Descanse en Paz. 🙏

<https://twitter.com/vmva1950/status/1614123518161031168>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Me dio gusto compartir el panel con mis colegas secretarías @LuisaAlcalde, de @STPS_mx, y @A_MontielR, de @bienestarmx, así como con el subsecretario de Empleo y Productividad Laboral, @marathb, y @LauraElenaCC de @AMEXCID. Felicidades por sus exposiciones.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1614101169541873664>





SECRETARÍA

(B-020) Promueve Agricultura cultivo de malanga en beneficio de productores del sur sureste del país.- El cultivo de malanga –tubérculo con una textura similar al camote o papa- representa una alternativa de ingresos para productores del sur sureste del país, puesto que es posible sembrarla en zonas no aptas para cultivos convencionales, no es necesario destinar hectáreas de otros productos agrícolas y se pueden utilizar superficies de alta humedad, resaltó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/promueve-agricultura-cultivo-de-malanga-en-beneficio-de-productores-del-sur-sureste-del-pais>

<https://emprefinanzas.com.mx/2023/01/13/promueve-agricultura-cultivo-de-malanga-en-beneficio-de-productores-del-sur-sureste-del-pais/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-promueve-cultivo-de-malanga-en-beneficio-de-productores-del-sur-sureste-del-pais/>

<https://prensaanimal.com/cultivo-de-malanga-en-beneficio-de-productores/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/01/13/promueve-agricultura-cultivo-de-malanga-en-beneficio-de-productores-del-sur-sureste-del-pais/>

<https://hojaderutadigital.mx/promueve-agricultura-cultivo-de-malanga-en-beneficio-de-productores-del-sur-sureste-del-pais/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1614000936937988097>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=205795841970333&set=a.181532484396669>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=202724208943716&set=a.179649911251146>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=200940049123036&set=a.173368798546828>

(B-019) CONAPESCA y Banco del Bienestar intensifican trabajo conjunto para la entrega de apoyos del programa Bienpesca 2023.- Para mejorar la atención que brindan a sus beneficiarios, la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA)**, junto con el Banco del Bienestar y la Coordinación General de Programas Integrales para el Desarrollo del Gobierno de México, intensificaron su trabajo interinstitucional relativo a la entrega del apoyo Bienpesca 2023. **Reforma, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_14012023/14012023001566nc.pdf

<https://www.debate.com.mx/sinaloa/agro/Conapesca-y-Banco-del-Bienestar-intensifican-trabajo-para-la-entrega-de-apoyos-del-programa-Bienpesca-2023-20230113-0050.html>

<https://adnportal.mx/conapesca-y-banco-del-bienestar-intensifican-trabajo-conjunto-para-la-entrega-de-apoyos-del-programa-bienpesca-2023/>

<https://entreveredas.com.mx/2023/01/conapesca-y-banco-del-bienestar.html>

https://quepasaenmzatlanenlinea.com/2023/01/13/conapesca-y-banco-del-bienestar-intensifican-trabajo-conjunto-para-la-entrega-de-apoyos-del-programa-bienpesca-2023/?fbclid=IwAR0Vutcm2yrDwFVQcyupodVVWz20HyFg2hDgF5sMzBBFH4vTxv_nlj5kgxc

https://ovelanalista.com/conapesca-y-banco-del-bienestar-intensifican-trabajo-conjunto-para-la-entrega-de-apoyos-del-programa-bienpesca-2023/?fbclid=IwAR1M0kcpLRZAn_wmTjmJAxo7sWiXZ3K1xgnWF2Sbyslm8EIPC2naKMZXG-8

https://julioomargs.com/2023/01/13/conapesca-y-banco-del-bienestar-intensifican-trabajo-conjunto-para-la-entrega-de-apoyos-del-programa-bienpesca-2023/?fbclid=IwAR07wMBqmhVtugLo53MGcUGFDZwNL6Z4_dtJmeLIV9_-Bt_Rua9vIETC6rw

[Bt_Rua9vIETC6rw](https://www.gob.mx/agricultura)





<https://eltiempodesinaloa.com/conapesca-y-banco-del-bienestar-intensifican-trabajo-conjunto-para-la-entrega-de-apoyos-del-programa-bienpesca-2023/?fbclid=IwAR0vDVTgENKaT4UwPsVKmMBLkSk66w9t9WUz64IP6r0NJM7S3vRGlU5S5qk>
<https://conectandochihuahua.com/pub/2027>
<https://julioomargs.com/2023/01/13/conapesca-y-banco-del-bienestar-intensifican-trabajo-conjunto-para-la-entrega-de-apoyos-del-programa-bienpesca-2023/?fbclid=IwAR07wMBqmhVtugLo53MGcUGFDZwNL6Z4 dtjmeLIV9 - Bt Rua9vIETC6rw>
<https://twitter.com/Conapesca/status/1613961675970945026>
<https://twitter.com/entreveredas/status/1613964182743056384>
<https://twitter.com/bbienestarmx/status/1613952707747876864>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1613937068631117824>
<https://twitter.com/JulioOmarGS/status/1614019637670301713>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=553631470124338&set=pcb.553635160123969>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=548553737313463>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=698017328409200&set=a.556144725929795>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=487927510152075&set=a.400118815599612>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=146499458201435&set=pcb.146499551534759>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=553631470124338&set=pcb.553635160123969>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=6028316870560145&set=a.3748958108496044>

(B-018) Fortalecerán México, Estados Unidos y Canadá regulación sobre plaguicidas agrícolas.- Los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá refrendaron su compromiso de fortalecer sus regulaciones en materia de plaguicidas de uso agrícola mediante un plan de trabajo sólido y coordinado, con fundamento en el intercambio de información científica y en una organización cultural moderna y eficiente.

<https://www.masnoticias.mx/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>
<https://sprinforma.mx/ver/internacionales/fortalecen-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas>
<https://www.portalam biental.com.mx/politica-ambiental/20230113/mexico-eu-y-canada-fortaleceran-regulacion-en-los-plaguicidas-agricolas>
<https://sprinforma.mx/ver/internacionales/fortalecen-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas>
<https://citricos.com/fortalecera-gobierno-de-mexico-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas>
<https://www.contrareplica.mx/nota-Mexico-EEUU-y-Canada-fortaleceran-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas-202313112>
<https://www.masnoticias.mx/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>
<https://www.portalam biental.com.mx/politica-ambiental/20230113/mexico-eu-y-canada-fortaleceran-regulacion-en-los-plaguicidas-agricolas>
<https://www.tierrafuerte.mx/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>
<http://imagenagropecuaria.com/2023/fortaleceran-mexico-eu-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>
<https://agronoticias.com.mx/2023/01/13/fortaleceran-mexico-eu-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>
<https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/mexico-estados-unidos-y-canada-fortaleceran-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>

(B-017) Trabaja Liconsa para aumentar presencia en zonas con población indígena y con índices de marginación.- Con el propósito de asegurar el abasto de leche fortificada a la población beneficiaria en el ámbito nacional, en especial la ubicada en zonas con población indígena, de alta marginación o con





índices de violencia, el Programa de Abasto Social de Leche de Liconsa (PASL) definió sus Reglas de Operación para el ejercicio fiscal 2023, con énfasis en la coordinación entre **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)** y Diconsa y compras nacionales con productores de pequeña y mediana escala. <https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/trabaja-liconsa-para-aumentar-presencia-en-zonas-con-poblacion-indigena/>

(B-009) Inicia 2023 sin focos activos de influenza aviar AH5N1 en el país: Agricultura.- A través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco)**, se reportó que los encargados de vacunar a las aves, será exclusivamente el personal Médico Veterinario Responsable Autorizado en Aves (MVRA), quienes forman parte de la Agencia de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (ASICA). <https://www.tierrafuerte.mx/inicio-en-los-altos-de-jalisco-la-vacunacion-contra-influenza-aviar-ah5n1-con-un-recurso-de-2-mdp/>

Alistan llegada de carne Argentina.- A partir de ayer quedaron listas las condiciones para que Argentina comience a exportar carne vacuna al País, con lo que el mercado mexicano quedó oficialmente abierto a las importaciones de res de la nación sudamericana. El mercado ya se encuentra operando para iniciar los envíos después de que en noviembre el Gobierno de México permitiera dicho acceso después de dos décadas de tenerlo cerrado. "Cómo resultado del trabajo conjunto entre el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) y el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria de México (SENASICA)**, se recibió la notificación de las condiciones bajo las cuales queda operativa la apertura del mercado a la carne bovina deshuesada y madurada de Argentina", informó en un comunicado la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca del país sudamericano. **Reforma, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_14012023/14012023001580nc.pdf

AGRICULTURA

Lanzan en México, primer programa de agricultura de precisión.- Lanzan en México, el primer programa de apoyo satelital a la productividad agrícola o Agricultura de precisión y es la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) y la Agencia Espacial Mexicana (AEM) quienes convocan a las y los jóvenes a integrarse al mismo. La Agencia Espacial Mexicana (AEM), organismo descentralizado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 'informó que ya están abiertas las inscripciones para formar a la primera generación del Diplomado Superior en Agricultura de Precisión, programa de avanzada recientemente aprobado por el H. Consejo Universitario de la UAEMéx, en apoyo a la seguridad alimentaria de la población. **El Valle, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_14012023/14012023000855nc.pdf

Un viaje a las entrañas del agave oaxaqueño.- San Baltazar Guelavila, Oaxaca, es el corazón del mezcal y nace en la Sierra Madre del Sur, en una tierra viva con diferentes especies endémicas de agaves silvestre que se han convertido en el tesoro de la tierra. Hasta ahí, después de un par de horas, curvas, la sierra y el sol abrasador oaxaqueño, me encuentro a Daniel Hernández, el mago del mezcal, quien





junto a su famoso hermano Cosme, han trabajado la tierra y han hecho el mejor mezcal del mundo.

Milenio, 28

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_14012023/14012023002101nc.pdf

La maquinaria agrícola también se certifica.- El uso de maquinaria en el campo es de gran ayuda para las y los productores, ya que reduce el esfuerzo aplicado en algunas actividades. Sin embargo, la obtención de esta maquinaria suele representar una inversión importante para los productores, por lo que contar con un certificado que avale la potencia, el levante hidráulico y sobre todo, su seguridad. En este sentido, el Organismo de Certificación de Implementos y Maquinaria Agrícola, conocido como OCIMA, es el encargado de certificar la calidad y el desempeño de maquinarias, implementos agrícolas, equipos forestales y de jardinería en México: Desde tractores y motocultores, hasta sembradoras, aspersores, arados, rastras, trilladoras de frijol, desgranadoras de maíz, fertilizadoras y todo tipo de maquinaria neumática y mecánica.

<https://www.tierrafuerte.mx/la-maquinaria-agricola-tambien-se-certifica/>

GANADERIA

Ahuyenta violencia a ganaderos de NL.- El Palmar, a 1.1 kilómetros de la carretera a Colombia, atravesando un camino de terrecería, no está vigilado, pero aún conserva las cintas amarillas que se colocan para resguardar lugares. Como si esperaran el regreso de sus dueños, dos perros salen al escuchar el sonido de los pocos autos que pasan por la brecha que da a la propiedad, localizada en la comunidad de Los Villarreales, en Salinas Victoria, Nuevo León. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_14012023/14012023001392nc.pdf

Proponen pena mayor en contra del abigeato.- La comisión de justicia del Congreso del Estado aprobó un dictamen para reformar el Código Penal y establecer sanciones más severas a quien cometa el delito de abigeato, cuando este tipo penal se cometa en perjuicio de pequeños productores pecuarios, aumentando la pena máxima de 10 a 12 años de prisión. La presidenta de la comisión, diputada Cinthia Verónica Segovia Colunga dijo que, los principales afectados por el abigeato son los pequeños productores, quienes ven disminuido en casi la totalidad o la totalidad de su patrimonio con el robo de ganado, lo cual les resulta difícil recuperar, afectando directamente su economía.

<https://pulsoslp.com.mx/slp/proponen-pena-mayor-en-contra-del-abigeato/1601225>

México, deficitario en más de 2 millones de toneladas dentro del sector cárnico.- El Comecarne, a cargo de Ernesto Hermosillo Seyffert, reportó que en 2022 México continuó siendo deficitario en el rubro pecuario/cárnico de consumo – producción, al solo alcanzar una generación de 8.9 millones de toneladas y tener una necesidad de abastecimiento de 10.9 millones, esto contempló cárnicos de pollo, res, cerdo, ovino, pavo, caprino y carnes frías. En reunión con medios de comunicación, se detalló que la producción se alzó 3.1% versus 2021, esto, agregaron en el Comecarne, a pesar de la situación derivada del entorno económico nacional e internacional.





<https://www.tierrafuerte.mx/mexico-deficitario-en-mas-de-2-millones-de-toneladas-dentro-del-sector-carnico/>
<https://www.porcicultura.com/destacado/mexico-deficitario-en-mas-de-2-millones-de-toneladas-dentro-del-sector-carnico>
<https://www.avicultura.mx/destacado/mexico-deficitario-en-mas-de-2-millones-de-toneladas-dentro-del-sector-carnico>
<https://www.ganaderia.com/destacado/mexico-deficitario-en-mas-de-2-millones-de-toneladas-dentro-del-sector-carnico>

PESCA/ACUACULTURA

Ve OCDE en riesgo actividad pesquera.- La viabilidad a largo plazo de la actividad pesquera se encuentra en riesgo por la sobreexplotación de recursos y la captura ilegal, advierte un reporte de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La sostenibilidad económica y ambiental de la pesca, subraya es crucial para la seguridad alimentaria mundial y las economías locales. La capacidad pesquera insostenible, la sobrepesca y la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada (INDNR, por sus siglas en inglés), alerta, ponen en riesgo el futuro del sector. **Reforma, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_14012023/14012023001527nc.pdf

Gobierno del estado busca incrementar producción de ostión.- Entre las prioridades de la administración del gobernador Víctor Castro Cosío está impulsar la economía del sector primario; por ello, la Secretaría de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario (SEPADA) trabaja en estrategias para incrementar la producción de la semilla de ostión, actualmente Baja California Sur aporta 100 millones del insumo a través de tres laboratorios, así lo informó el titular de la dependencia, José Alfredo Bermúdez Beltrán.

<https://www.diarioelindependiente.mx/2023/01/gobierno-del-estado-busca-incrementar-produccion-de-ostion>

En recuperación la flora y fauna marina de Zihuatanejo.- Zihuatanejo, Gro.- Los pescadores locales no han avistado barcos atuneros o camaróneros en el litoral de Zihuatanejo desde hace un par de años, lo que ayuda a la recuperación de la flora y fauna marina de esta región. Sobre el tema, el asesor de la Federación de Cooperativas Pesqueras Laguna de Las Salinas, Florentino Zavala Clímaco, dijo que posiblemente la ausencia de las embarcaciones de altura se deba a que hay mucha producción en el norte del litoral de México. Explicó que los atuneros y los camaróneros bajan por el océano Pacífico conforme realizan sus capturas.

<https://guerrero.quadratin.com.mx/en-recuperacion-la-flora-y-fauna-marina-de-zihuatanejo/>

ENFERMEDADES / PLAGAS

Reportan primer caso humano de influenza aviar AH5N1 en América Latina.- Una niña ecuatoriana de nueve años de edad que permanece hospitalizada, ha sido reportada por la OPS como la primera infección en humanos de Influenza Aviar de Alta Patogenicidad (IAAP) AH5N1 en América Latina y el Caribe. En México, entre octubre y diciembre de 2022, el **SENASICA** identificó focos de influenza aviar





AH5N1 en granjas del Estado de México, CDMX, Jalisco, BC, Aguascalientes, Puebla, Nuevo León, Sonora, Jalisco, Yucatán, Chiapas y Chihuahua.

<https://www.xevt.com/primeraplana/reportan-primer-caso-humano-de-influenza-aviar-ah5n1-en-america-latina/248757>

Detectan primer caso humano de influenza aviar AH5N1 en Latinoamérica

<https://expreso.press/2023/01/13/detectan-primer-caso-humano-de-influenza-aviar-ah5n1-en-latinoamerica/>

ABASTO/PRECIOS

Analiza plan contra la inflación.- El presidente Andrés Manuel López Obrador alista una nueva convocatoria a empresarios y distribuidores de productos básicos del país para agradecerles cumplir con el pacto que hicieron desde el año pasado de mantenerla canasta básica en un precio de venta no mayor a mil 39 pesos, el cual está vigente hasta febrero próximo. **El Heraldo de México, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_14012023/14012023001878nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Déficit de granos y oleaginosas en México; menor consumo, importación y producción.- Entre enero y noviembre de 2022, el consumo aparente de granos y oleaginosas en nuestro país alcanzó los 54.8 millones de toneladas, esto quiere decir que en comparación con el mismo lapso del año anterior, se experimentó una contracción de 1.9%. De acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), en términos de producción el comportamiento fue similar, con una contracción de 0.8%, quedando en 28.1 mt., es decir que México continúa siendo deficitario en estos insumos.

<https://www.tierrafuerte.mx/deficit-de-granos-y-oleaginosas-en-mexico-menor-consumo-importacion-y-produccion/>

<https://www.porcicultura.com/destacado/deficit-de-granos-y-oleaginosas-en-mexico-menor-consumo-importacion-y-produccion>

<https://www.avicultura.mx/destacado/deficit-de-granos-y-oleaginosas-en-mexico-menor-consumo-importacion-y-produccion>

<https://www.ganaderia.com/destacado/deficit-de-granos-y-oleaginosas-en-mexico-menor-consumo-importacion-y-produccion>

COVID 19

Baja OMS de 13 a 10 los días de aislamiento sugeridos para positivos a covid-19.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) actualizó ayer sus recomendaciones para las personas contagiadas de covid-19, al sugerir un periodo de aislamiento de 10 días tras dar positivo si hay síntomas leves, y cinco en el caso de presentar un cuadro asintomático. Antes de la nueva directriz, el órgano sanitario de la Organización de Naciones Unidas recomendaba 13 días de aislamiento para las personas con síntomas y 10 para las que no los tuvieran. En su actualización, la OMS argumentó que los sintomáticos "tienen muchas más probabilidades de dar positivo que los asintomáticos y, por tanto, muchas más probabilidades de transmitir el SARS-CoV-2. **La Jornada, 9**





https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_14012023/14012023001794nc.pdf

INFORMACION GENERAL

Promete Pemex 2.6 m ...y sólo produce 1.6 m.- Pemex no sólo es la petrolera más endeudada del mundo y opera por debajo de estándares internacionales, además tampoco puede revertir la caída en su producción de petróleo. Para este año, la Secretaría de Energía (Sener) estima que Pemex produzca en promedio un millón 571 mil barriles de petróleo diarios, un millón de barriles menos que la meta establecida por el Gobierno al arranque de la administración de 2 millones 600 mil barriles y que después se ajustó a 2 millones. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_14012023/14012023001323nc.pdf

Invierno dispara 7.5% los precios de medicinas; un récord en 6 años.- Los medicamentos subieron de precio 7.5% en diciembre pasado y fue la mayor alza en seis años, debido a los plásticos, aluminio y transporte más caros. Con el frío del invierno, los analgésicos tuvieron un incremento de 9.9%, que significó un récord en 16 años, mientras que los antiinflamatorios costaron 9.3% más, reporta el Inegi.

El Universal, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_14012023/14012023001098nc.pdf

Ordena Petro indagar a soldados por violar a niñas indígenas.- El presidente de Colombia ordena investigar a militares por el caso de niñas indígenas víctimas de violación Acusan también a un soldado estadounidense AFP Y AP BOGOTÁ El presidente de Colombia, Gustavo Petro, pidió ayer investigar el caso y atender a indígenas menores de edad, presuntas víctimas de violación por militares locales y estadounidenses en la Amazonia, al sur del país. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_14012023/14012023001613nc.pdf

PRESIDENCIA

Minimiza AMLO regreso de Va por México.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el renacimiento de la colación Va por México (PRI, PAN y PRD) para los comicios de este año en Coahuila y el Estado de México, y la elección de 2024, es para detener el proceso de transformación. Sin embargo, minimizó la alianza. "Está bien, están en su derecho y ya no es nota. Desde hace tiempo están agrupados, es un bloque conservador, reaccionario y desde luego que van a buscar detener el proceso de transformación que estamos llevando a cabo millones de mexicanos". Dijo que ese grupo quiere que vuelvan los fueros y el régimen de injusticias, corrupción y privilegios que imperó en administraciones pasadas. **El Universal, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_14012023/14012023001226nc.pdf





PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Frena PRD coalición en Estado de México.- El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, dijo ayer que en la Alianza Va por México debe haber respeto y no imponer nada. Explicó que por ello se pospuso el registro del acuerdo de coalición con el PRI y el PAN en el Estado de México. En declaraciones en radio, el dirigente perredista confió en que este sábado queden resueltos los diferendos con el PRI sobre el contenido del acuerdo. "Tiene que ver mucho con el trato en ciertas cosas que se presentaron, se tienen que resolver. No queremos sentar el precedente de que simplemente se diga: 'se acepta lo que se diga', que quieran imponer", advirtió. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_14012023/14012023001443nc.pdf

